
58°. REUNIÃO ORDINÁRIA DO FUNDO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO E 
RECUPERAÇÃO DO MEIO AMBIENTE FMPRMA 

16 DE MAIO DE 2023 
 

 Aos dezesseis dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, em 1 

primeira chamada, realizou-se a 58ª. Reunião Ordinária do Fundo Municipal de Preservação 2 

e Recuperação do Meio Ambiente - FMPRMA, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Posse dos 3 

conselheiros nomeados e eleição para presidência do Fundo - biênio 2023/2024. 2. Leitura, 4 

discussão e aprovação da Ata da 57ª reunião Ordinária do biênio 2021/2022; 3. Programa 5 

Nascentes; 4. Prestação de contas de 2022; 5. Assuntos Gerais. Presentes: Sr. (as). Marcos 6 

Libório (Secretário de Meio Ambiente), Ademar Salgosa Júnior (COMDEMA/AEAS), Fernando 7 

Azevedo (SEMAM) Lupércio Teixeira (SEFIN), Nathália Retz (COMDEMA/SEDS), Marly 8 

Cimino (COMDEMA/PRODESAN) e Luciana Schlindwein (COMDEMA/OAB) sendo que esta 9 

última participou de forma virtual. Convidados: Marcus Neves (SEMAM), Maria Fernanda 10 

Kreling (SEMAM), Alessandro Zuffo (SEMAM), Debora Mandaji (SEMAM) e estagiários: 11 

Juliana Mateus (SEMAM), Camila Coelho (SEMAM), Luigi Castro (SEMAM), Fernando 12 

Santoro (SEMAM) que cursam engenharia ambiental na UNIFESP. Sr. Marcos Libório 13 

cumprimentou os presentes e agradeceu a presença de todos. No item 1, o Secretário Marcos 14 

Libório leu decreto nº 10.041 de 02/05/23 e através deste deu posse aos novos conselheiros 15 

do biênio 2023/2024. Na continuidade o Secretário de Meio Ambiente Sr. Marcos Libório foi 16 

eleito presidente do fundo. No item 2, a ata enviada previamente por e-mail foi aprovada. Na 17 

continuidade Srs.(a) Juliana, Camila, Luigi e Fernando apresentaram o projeto piloto - 18 

Protótipo de Barreira Ecológica que são barreiras ecológicas (plantas hidropônicas) 19 

sustentáveis e econômicas onde serão utilizados: bombonas de 20L, rede de pesca fantasma, 20 

lona PVC, plantas hidropônicas, cabo de aço; cano de PVC; Barra de ferro (fixação). 21 

Participaram que o local para instalação desta é no canal 05 (av. Alm. Cochrane) perto da 22 

comporta. Apontaram os benefícios do protótipo: diminuição do custo de manutenção, 23 

funcional e atrativa para os munícipes, implementação da educação ambiental e tem conexão 24 

com o Programa Detecta para melhoria da qualidade da água. Inteiraram que o projeto conterá 25 

os resíduos orgânicos e inorgânicos tendo um enriquecimento biológico e que a barreira ficará 26 

instalada próximo a comporta do canal. Explicaram que as plantas aguapés filtram 77% da 27 

água agindo como agente biológico natural e que os materiais usados são reutilizados. 28 

Informaram que o valor do investimento para o projeto é de até R$15.000,00 (quinze mil reais). 29 

O Presidente perguntou se há risco de aprisionamento de fauna. Disseram que não há risco. 30 

Sra. Débora informou que o mérito do projeto são deles. Sra. Luciana elogiou a iniciativa do 31 

projeto piloto e que esta solução será transformada em realidade. Solicitou que seja 32 

encaminhado ao conselho a apresentação. O Presidente informou que será anexado a ata. 33 

Na sequência foi colocada em votação e aprovada a deliberação do valor de até R$15.000,00 34 



(quinze mil reais) para realização do projeto piloto para Barreira Ecológica. Sra. Luciana 35 

informou que terá que se ausentar da reunião e que a OAB se manifestará sobre prestação 36 

de contas de 2022, após recebimento desta por e-mail. No item 3, Sr. Fernado comunicou que 37 

no programa nascentes houve apenas alteração de objeto, modificado para a contratação de 38 

estagiários para atender ao programa e mencionou que o valor deste é de R$25.200,00 (vinte 39 

e cinco mil e duzentos reais). No item 4, apresentou a prestação de contas de 2022 que será 40 

anexada a esta ata. Findando a apresentação foi posta em votação a prestação de contas de 41 

2022, sendo aprovada pelos conselheiros. No seguimento informou sobre itens a serem 42 

regularizados; levantamento topográfico R$14.000.00 (quatorze mil reais); projeto praia limpa 43 

(sistema de informação-apoio a fiscalização) R$5.000,00 (cinco mil reais); ações celebrativas 44 

voltadas ao dia Nacional da Mata Atlântica envolvendo também atividades de educação 45 

ambiental R$16.780,00 (dezesseis mil setecentos e oitenta reais). Posta em votação as 46 

regularizações apresentadas foram aprovadas pelos conselheiros. Na sequência o Sr. Marcus 47 

Neves efetuou apresentação na forma de slides das ações e eventos para a Semana do Meio 48 

Ambiente. Explanou que serão ocorridas no Aquário, Orquidário e Jardim Botânico e também 49 

na faixa de areia da praia. Ressaltou que a Cultura Oceânica é um dos nortes da SEMAM. 50 

Participou que a semana do Meio Ambiente é realizada desde 2017. Frisou que em todo o 51 

mês de junho serão realizados temas sobre o meio ambiente nos parques. Sr. Alessandro 52 

mencionou que haverá a participação de escolas municipais nestas ações. Sra. Fernanda 53 

pontuou que foi instituído no calendário municipal de Santos em 2021, o dia Santos pelo 54 

Oceano em concordância com o dia Mundial dos Oceanos (08/06). Sr. Marcus Neves apontou 55 

que a demanda estimada é de até R$61.000,00 (sessenta é um mil reais) para as ações e 56 

eventos. Os conselheiros aprovam a demanda apresentada. O Presidente mencionou que as 57 

regularizações e a demanda para a semana do Meio Ambiente apresentadas hoje são uma 58 

previa da prestação de contas dos 05 meses iniciais de 2023. No item, 5 assuntos gerais, o 59 

Presidente informou que a prestação de contas de 2022, será encaminhada ao COMDEMA 60 

para ciência. Disse que em julho será feito o cadastro (anual) de catadores de recicláveis, em 61 

parceria com a SEDS, CET e SMS. Informou que o relatório de atividades do FMPRMA de 62 

2022, será encaminhado por e-mail aos conselheiros. Nada mais havendo a ser tratado, este 63 

agradeceu a presença de todos, e a reunião foi encerrada.  Eu,            Glaucia Santos dos 64 

Reis, lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada pelos conselheiros, será assinada 65 

pelo Presidente. 66 

MARCOS LIBÓRIO 

PRESIDENTE 

 

  


